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Besprechungspunkte 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Begrüßung erfolgt durch Fabian Probost. 
Caroline Mantilla-Mayans wird durch Lia Mosch vertreten. 
Ernesto Lunar Koch wird durch Lucia Hörn vertreten. 
Mona Arndt wird durch Hanna Wohlbold vertreten. 
 
Es sind 20 Mitglieder in der Sitzung anwesend. Das StuPa ist somit beschlussfähig. 
 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

Die TO wird einstimmig angenommen. 
 

3. Genehmigung des Protokolls vom 02.12.2020 

18 Ja, 0 Nein, 2 Enthaltungen 
Das Protokoll wird mehrheitlich angenommen. 
 

 

4. Ergebnis Umlaufverfahren QSM Restmittel 

Fabian Probost verkündet das Ergebnis des Umlaufverfahrens zur Neuverteilung der restlichen QS-Mittel. 
Es haben 13 Personen abgestimmt. 
13 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen 
Das Umlaufverfahren wird mehrheitlich angenommen. 

 

5. Finanzanträge 

Es sind keine Finanzanträge eingegangen. 
 

6. Bericht AStA 

Vivien Albrecht berichtet: 
- das AStA-Skriptenbüro ist dabei einen Online-Shop einzurichten 
- die AStA-Sitzungen finden derzeit nur noch alle 2 Wochen statt 
- es wurde eine Beschaffungsliste für die TMS erstellt 
- das Umweltreferat hatte ein Treffen zur Nachhaltigkeitswoche 2021 
- das Gleichstellungsreferat plant monatliche Treffen mit stud. Gruppen, Gleichstellungsreferent*innen und 
  Mitgliedern der Gleichstellungskommission 
- die Jahresabschlüsse wurden erstellt 
 
Weitere Informationen zur Arbeit der Referate können den Protokollen des AStA entnommen werden. 
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Besprechungspunkte 

7. VS-Haushaltsplan 2021 

Dominik Becker stellt den Haushaltsplan vor. 
Die Kalkulation erwies sich aufgrund der schlechten Planbarkeit unter Corona-Bedingungen als schwieg. 
Der Beitrag für die allgemeine Studierendenschafft ist mit 12,50 € gleichgeblieben wie im Vorjahr. 
Das Skriptenbüro wurde in den Haushaltplan mit aufgenommen, da dieses nun umsatzsteuerpflichtig ist. 
Die Ausgaben für die TMS sowie für Reisekosten wurden niedriger eingestuft. 
Das Budget für die studentischen Gruppen wurde nicht gekürzt, um Veranstaltungen, die eventuell zu einem 
späteren Zeitpunkt möglich sein könnten, zu unterstützen (Erstsemesterprogramm etc.). 
Fabian Probost bedankt sich bei Dominik Becker und Matteo Mantz für die Erstellung. 
 
Der Haushaltsplan wird wie vorgelegt abgestimmt. 
Der Haushaltsplan wird einstimmig angenommen. 

 

8. Bericht aus den Ausschüssen 

Es wurde eine Liste erstellt, in der die Mitglieder der Ausschüsse eingetragen sind. Es gibt noch Mitglieder, die 
noch keinem Ausschuss angehören. Diese werden gebeten, sich zeitnah für einen Ausschuss zu entscheiden, 
in dem sie sich beteilig wollen. 

 

8.1 Öffentlichkeit 

Emma Kraft berichtet vom gemeinsamen Zoom-Meeting der VS. Im englischen Call waren nur wenige 
Studierende. Es wurden einige Probleme angesprochen, der Fokus lag aber weniger auf dem sozialen Aspekt. 
Die Internationals wurden nicht in ausreichendem Umfang erreicht. Der deutschsprachige Call kam sehr gut an. 
Für das Sommersemester ist eine Wiederholung dieses Formates geplant. 
 

8.2 Satzung 

Hauke Delfs berichtet, dass sich der Ausschuss mit möglichen Änderungen der Geschäftsordnung beschäftigt 
hat. Unter anderem soll die Leitung der konstituierenden Sitzung nicht mehr zwangläufig durch das an 
Lebensjahren älteste Mitglied erfolgen müssen. Eine Alternative hierzu wäre, dass das Präsidium der 
vorhergegangenen Legislatur bzw. ein unipolitisches erfahrenes Mitglied der VS die Sitzung leitet. 
Die Zuständigkeit für die Einladung und Durchführung der konstituierenden Sitzung soll in der letzten 
ordentlichen Sitzung der letzten Legislatur beschlossen werden. 
 
Zudem tritt beim Ausfall des Präsidiums aktuell das an Lebensjahren älteste Mitglied in Vertretung. Dieses soll 
in der Hinsicht geändert werden, dass der älteste Senator / die älteste Senatorin die Sitzungsleitung übernimmt. 
 
Zudem soll die Beitragsordnung überarbeitet werden. Studierende, die für Kooperation-Studiengänge 
eingeschrieben sind zahlen derzeit Beiträge für beide Unis, für die sie eingeschrieben sind. Der Vorschlag jetzt 
wäre eine 50/50 Regelung. Anna Christ fragt nach, wie das für den Triple-Bachelor der Fakultät W geplant ist, 
und ob sich das für diese auch anwenden lässt. 
Fabian Probost fragt nach, ob das auch für Studierende in Doppelprogrammen gilt. 
Der Ausschuss versucht diese Fragen zu klären. 
 

8.3 Campus-Entwicklung 

Carlotta Marx berichtet. Die Mensa ist nach wie vor ein großes Thema. Vor Weihnachten fand ein Zoom Meeting 
zum Austausch mit Studierenden anderer Unis statt, bei dem unter anderem Themen wie Nachhaltigkeit, 
Qualität, Angebot von Mensen besprochen wurden. 
Als nächstes soll ein Treffen mit Studierenden des StuWe Tübingen/Hohenheim stattfinden. Interessierte dürfen 
sich gerne dazuschalten. 
 
Mara Wüst berichtet, dass die Planung eines Konzeptes zur Anerkennung des Ehrenamts in Arbeit ist. Dieses 
wird in eine der kommenden Sitzungen vorgestellt. 
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Besprechungspunkte 
 

8.4 Interne Kommunikation 

Anna Christ und Hauke Delfs berichten. Es finden weiterhin regelmäßige Treffen mit der Prorektorin für Lehre 
statt. Das nächste Treffen ist für den 14.01. vorgesehen. 
 
Vor Weihnachten gab es regelmäßige Sitzungen der AG Sommersemester zur Planung der Lehre im 
Sommersemester 2021. Das Semester soll weiterhin 100% online bleiben. Nach Möglichkeit sollen 
Veranstaltungen in Präsenz ermöglicht werden. Hierbei soll eine Priorisierung der jüngeren Semester erfolgen. 

 

8.5 Nachhaltigkeit 

Der Ausschuss steht im Austausch mit dem Ausschuss für Campusentwicklung. Geplant ist unter anderem die 
Zusammenarbeit mit Dozierenden für einen gemeinsamen Tisch zum Thema Nachhaltigkeit der Lehre. 
Am 22.01. findet das Auftakttreffen für die Organisation der Nachhaltigkeitswoche statt. 
 

8.6 Internationales 

Nathalie Weygandt berichtet. Das Akademische Auslandsamt hat die Bitte geäußert, dass noch eine Person des 
Studiengangs Wirtschaftswissenschaften teilnimmt. Es gab eine Diskussion zum Thema Austausch mit Ländern, 
die zu Risikogebieten zählen. 

 

9. Sonstiges 

Fabian Probst fragt nach dem aktuellen Stand der QSMK. Die Anträge wurden bereits alle gesichtet. 
Die Kommission ist nun dabei, die Antragssummen anzupassen. Die QSM-Anträge sollen in der nächsten 
Sitzung zur Abstimmung gegeben werden. 

 
Fabian Probost schlägt den 10.02. als Termin für die nächste ordentliche Sitzung vor. 
Fabian Probost bedankt sich für die rege Teilnahme und beendet die Sitzung. 

 
 
Die Sitzung endet um 19:20 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

Fabian Probost 
Vorsitzender des Studierendenparlaments 

Nayana Kramer 
stellv. Vorsitzende des Studierendenparlaments 
Protokollantin 

 


